

LA VIDA DESPUÉS DE LA PRISIÓN

LA TRANSFORMACIÓN TRAS LAS REJAS LLEVA A LOS ESTUDIANTES PREVIOS A UNA VIDA DE SERVICIO *PÁGINAS 2-3, 7*



ESTUDIANTE PREVIO SACA EL MÁXIMO PROVECHO D

El gerente de relaciones con los donantes de Crossroads ejemplifica la

Un paso enérgico, una amplia sonrisa, corbatas de lazo llamativas y un sombrero de copa baja.

Este es el look característico de Robert Woldhuis. Es la expresión exterior de su incontenible vitalidad. Robert es el gerente de relaciones con los donantes en Crossroads. Si usted es donante, es posible que haya recibido una nota de agradecimiento escrita a mano o una llamada telefónica de Robert. Cuando habla con los donantes, Robert les dice directamente cuánto significa Crossroads para los estudiantes.

“Hace más de veinte años, mi madre decidió en su corazón inscribirme en Crossroads. Ella nunca se dio por vencida conmigo, y mis mentores tampoco,” dijo Robert.

Robert creció en una familia de fe en el oeste de Michigan y asistió a escuelas cristianas, pero dice que siempre estuvo en problemas. Robert ardía de resentimiento cuando su comportamiento condujo a la expulsión en el último semestre de su último año de secundaria. Llevó consigo resentimiento y vergüenza cuando se alistó en el ejército a la edad de diecisiete años. Durante un tiempo, encontró propósito y enfoque en el ejército. También encontró la felicidad como nuevo esposo y padre.

Lamentablemente, su felicidad duró poco. La vida comenzó a desmoronarse después de que dejó la estructura militar. Su matrimonio se derrumbó bajo el estrés de tener



cuatro bebés varones en cinco años. Lleno de culpa por haberse quedado corto como esposo, Robert recurrió a sustancias ilegales para calmar el dolor. Pronto, la vida de Robert se disolvió en adicciones y crímenes para financiar su adicción. Le robó a familiares y amigos durante varios años hasta que no quisieron tener nada que ver con él. Entró y salió de la cárcel durante cinco años.

Al final de su última condena en la cárcel, pensó que estaba en un camino a largo plazo hacia la sobriedad, pero su familia sufrió una tragedia insondable tres días antes de su liberación. Sus dos hijos mayores murieron en un accidente automovilístico, y la devastación fue insoportable. Robert rápidamente volvió a caer en un camino que lo llevó a prisión en Nevada en 2010.

Durante su sentencia de prisión, algo cambió en Robert. “Escuché 36 meses, 120 meses, y comencé a pensar en todos los cumpleaños perdidos, mis padres envejeciendo,

“Hace más de veinte años, mi madre decidió en su corazón inscribirme en Crossroads. Ella nunca se dio por vencida conmigo, y mis mentores tampoco.”

**– Robert Woldhuis,
el gerente de relaciones con
los donantes de Crossroads**

los años pasando, y supe que estaba en un problema serio,” recordó. También tenía un profundo deseo de honrar la vida de sus hijos fallecidos.

Pronto, estaba viviendo en una celda de seis por catorce pies, aislado durante veintitrés horas al día.

En esas condiciones, “donde quiera que vaya, ahí está,” dijo. “Puede tratar de esconderse, pero las cosas terminan volviendo. Tiene que enfrentarlo y encontrar cosas que involucren su mente.”

Habiendo comenzado los estudios bíblicos de Crossroads durante una sentencia en la cárcel varios años antes, decidió reanudar sus estudios. Su madre puso dinero en su economato para que pudiera pagar el franqueo para devolver sus lecciones a Crossroads. (Crossroads ahora proporciona sobres con franqueo pagado para aliviar esta barrera financiera para los estudiantes).

Tenía hambre de tener la

¿DONDE ESTÁN AHORA?

Cada mentor, sin duda, se ha preguntado acerca de los estudiantes anteriores. ¿Continuaron creciendo en la fe? ¿Crossroads hizo una diferencia? Esta edición de *Adentro* presenta las historias de cuatro

estudiantes previos que afirman que Crossroads les ayudó a cambiar sus vidas. Ahora son libres y usan su tiempo y talento para servir a las personas privadas de su libertad y a los ciudadanos que regresan.

Si es un estudiante previo, nos encantaría agregar su historia a nuestra creciente colección. Envíenos una carta o envíe un correo electrónico a stories@cpministries.org.

DE SU NUEVA VIDA promesa de redención

oportunidad de aprender, y las lecciones de Crossroads cimentaron la Palabra de Dios en su mente. Las cartas de los mentores abrieron su corazón.

“En prisión, tiene que tener mucho cuidado con a quién deja entrar en su vida porque todo el mundo quiere conseguir algo,” dijo Robert. “Los mentores no tienen un agenda más que ser las manos y los pies de Jesús. Bajé un poco la guardia al recibir esas cartas. Recuerdo que me conmovió mucho pensar que esta persona se tomó el tiempo de animarme y orar por mí.”

Después de dos años de confinamiento solitario, pasó los últimos años de su sentencia en un campo de trabajo en el norte de Nevada, construyendo vallas y combatiendo incendios forestales para el estado por un dólar la hora. El aire fresco y la actividad física lo renovaron. El tiempo en el campamento le dio la oportunidad de enraizarse en la sobriedad y el conocimiento de la Biblia. Le dio la oportunidad de practicar la forma en que quería vivir después de su liberación.

Esta vez, cuando abordó un autobús de regreso a Michigan, sabía que las cosas serían diferentes. Sus padres le dieron refugio, y humildemente accedió a cumplir con sus reglas porque quería que supieran que podían confiar en él.

Los cariñosos partidarios ayudaron a Robert a recuperarse. Consiguió un trabajo a través de un hombre de la iglesia de sus padres que le había escrito cartas y se hizo amigo de él mientras estaba en prisión. Otro hombre de la iglesia fue su mentor después de su liberación y pagó la entrada de Robert a una carrera de 25 km para darle un desafío físico para planificar.

Correr se convirtió en la salida física perfecta.

(La historia continúa en la página 7)

DE LA CADENA PERPETUA AL TRABAJO DE REINGRESO: ESTUDIANTE PREVIO SALVADO POR EL INDULTO DEL GOBERNADOR



Darryl Woods

En 2018, Darryl Woods había agotado todas las posibilidades por vía judicial de salir de prisión. Había argumentado desde 1990 que su condena se basó en un testimonio fraudulento.

Su futuro dependía de una solicitud presentada ante el entonces gobernador de Michigan, Rick Snyder, en nombre de Darryl.

“Tenía cadena perpetua, y de un plumazo y la gracia de Dios, se me dio la oportunidad de salir de la prisión,” dijo a *Detroit News* en 2019.

Darryl ha usado cada momento despierto desde que le conmutaron la sentencia para aprovechar al máximo esta segunda oportunidad. Está profundamente comprometido con los programas de reingreso en el sureste de Michigan, y forma parte de juntas a nivel de condado y estatales que abordan cuestiones relacionadas con el encarcelamiento y el abuso de sustancias.

(La historia continúa en la página 7)

UNA SENTENCIA DE PRISIÓN CONDUCE A UNA VOCACIÓN EN LA CAPELLANÍA, AL SERVICIO DE LAS MUJERES TRAS LAS REJAS



Vanessa Gardner

Cuando Vanessa Gardner fue a la prisión, les dijo a sus hijas que volverían a empezar cuando ella saliera y nunca más hablarían de la prisión. En cambio, Vanessa encontró el trabajo de su vida en las prisiones de Texas, sirviendo a hombres y mujeres tras las rejas. Desde su liberación, obtuvo una maestría en capellanía de prisiones y certificaciones en consejería pastoral y de reingreso. Su currículum contiene una larga lista de trabajo voluntario y remunerado en estas áreas.

Los mentores que asisten a nuestras reuniones virtuales mensuales de la comunidad están familiarizados con Vanessa. Dirigió reuniones dos veces este año para ayudar a los mentores a comprender los viajes emocionales de hombres y mujeres privados de su libertad. También capacitó a mentores sobre las necesidades emocionales únicas de las mujeres que viven tras las rejas. Es su forma de retribuir a Crossroads por los muchos regalos que le dieron sus mentores de Crossroads.

“Siempre esperé recibir mi paquete del curso. Incluso cuando no recibía otro correo, siempre podía confiar en mi material de correspondencia de Crossroads,” dijo. “Esto me permitió profundizar más en el estudio de la Palabra de Dios. Me convertí no solo en un oidor de la Palabra sino en un hacedor. Obtuve la creencia y el consuelo de que era parte de la familia de la fe.”

ESTUDIANTE FUNDA ORGANIZACIÓN SIN FINES DE LUCRO MIENTRAS ESTÁ TRAS LAS REJAS

La fundación tiene como objetivo evitar que los hijos sigan a sus padres a la prisión

Nuestra mayor esperanza para nuestros estudiantes de Crossroads es que regresen a sus comunidades como hombres y mujeres redimidos. Pero, ¿qué pasa con los estudiantes que tal vez nunca regresen a casa?

Por esos estudiantes, oramos que se involucren en la obra transformadora que Dios está haciendo tras las rejas y que sirvan como Sus agentes de redención y renovación.

Michael Dotson ha vivido esta visión de restauración dentro de la prisión de Tennessee que ha sido su hogar durante más de veinticinco años. Condenado a cadena perpetua sin posibilidad de libertad condicional hasta 2046, Michael ha acumulado una larga lista de logros: estudiante de Nivel 3 de Crossroads, graduado de un colegio comunitario, voluntario en un programa para jóvenes en riesgo, y, lo más notable, fundador de una organización sin fines de lucro que tiene como objetivo romper el ciclo de encarcelamiento.

Desde tras las rejas, Michael estableció Break the Cycle Foundation (La fundación rompe el ciclo), una fundación pública que se esfuerza por ayudar a romper el ciclo intergeneracional del encarcelamiento. “Mis experiencias me han llevado a desarrollar una pasión por marcar una diferencia profunda al ayudar a evitar que otros niños cometan los mismos errores [que yo cometí],” dijo.

Michael encontró por primera vez el poder de retribuir cuando se le permitió ser voluntario en un programa para jóvenes en riesgo en la comunidad cercana a su prisión. Los niños estaban en riesgo en parte porque

“Fui testigo de innumerables padres en el altar, clamando en oración, pidiéndole a Dios que evitara que sus hijos los siguieran a la prisión.” – Michael Dotson

tenían a uno de sus padres tras las rejas.

“Después de tener innumerables niños corriendo y abrazándome, sollozando . . . por la ausencia de sus padres y el dolor de su situación, la carga se volvió abrumadora,” dijo. “Además . . . fui testigo de innumerables padres en el altar, clamando en oración, pidiéndole a Dios que evitara que sus hijos los siguieran a la prisión.”

Michael se vio a sí mismo en esos niños. Su viaje hacia el encarcelamiento comenzó en su niñez. Asistió a quince escuelas diferentes mientras su madre trató de evitar que el padre de Michael supiera dónde estaban. Cuando Michael finalmente conoció a su padre, estaba demasiado lleno de ira, amargura, y desconfianza para permitir que su padre se acercara a él. Comenzó a salir con personas que estaban tomando decisiones destructivas. A los diecinueve años, cuando muchas personas de su edad apenas comenzaban la universidad, Michael fue sentenciado a cadena perpetua.

“Realmente creo que la prisión no solo me salvó la vida sino que ha sido lo mejor que me ha pasado, aparte de mi salvación personal. Me ha obligado a lidiar con el dolor de mi pasado y entregarlo al pie de la cruz,”



Michael da el discurso de graduación para la clase de 2021, graduándose summa cum laude con su título de asociado en administración de empresas



dijo. “Realmente descubrí que había un propósito en el dolor y cómo Dios usa el dolor de nuestros pasados para ayudarnos a guiar y consolar a otros ya que están experimentando muchas de las mismas cosas que alguna vez experimentamos.”

Crossroads se convirtió en parte de la vida de Michael en 2015. Se inscribió para cumplir su deseo de aprender más sobre las Escrituras y posiblemente obtener un título de seminario.

“El programa de mentoría de Crossroads ha jugado un papel tremendo en ayudarme a acercarme más a Dios,” nos dijo. “Leer y estudiar la Palabra de Dios, junto con la oración, me ha permitido desarrollar una relación más íntima con mi Señor, y los estudios bíblicos de Crossroads han jugado un papel fundamental para ayudarme a acercarme más a Él. Tener un mentor personal es la pieza clave para el éxito de este programa. No solo me hacen responsable de permanecer firme en mis estudios, sino que siempre están dispuestos a orar, guiarme, y alentarme a lo largo de mis estudios. Mi mentor es a menudo el único aliento positivo que yo, o muchos otros estudiantes de Crossroads, tenemos durante nuestro encarcelamiento.”

Además de su experiencia de vida, la investigación sobre los efectos del encarcelamiento en los niños inspiró a Michael a crear Break the Cycle Foundation tras las rejas con la ayuda de un empresario local. Michael también planea obtener una licenciatura y una maestría en administración de empresas para poder administrar su fundación.

Si bien Michael no esperaba caminar libre hasta 2046, podría tener su oportunidad de libertad antes. La Unidad de Clemencia Ejecutiva de la Junta de Libertad Condicional de Tennessee recomendó su liberación en septiembre de 2022. El comité envió la recomendación al gobernador Bill Lee. Michael ahora espera saber si el gobernador actuará de acuerdo con la recomendación de la junta para su liberación inmediata.

BECAS PELL ABREN PUERTAS A LAS UNIVERSIDADES

Michael Dotson completó un título de asociado en 2021 gracias a la expansión del acceso a la educación superior en las prisiones y el restablecimiento parcial de las subvenciones educativas federales. Los próximos cambios garantizarán que más personas privadas de su libertad tengan la oportunidad de asistir a la universidad tras las rejas.

Las personas con antecedentes penales tienen acceso limitado a la ayuda federal para estudiantes. Desde 1994 hasta 2015, a los estudiantes encarcelados se les prohibió recibir Becas Pell. En 2015, el Departamento de Educación de los EE. UU. inició la Second Chance Pell Experimental Sites Initiative en un número limitado de prisiones. El programa asociado de Michael, administrado a través de Dyersburg State Community College y establecido en asociación con Tennessee Higher Education in Prison Initiative (THEI), se convirtió en elegible para participar en la iniciativa de la Beca Pell en 2020.

En abril de 2022, la iniciativa casi duplicó su tamaño, con doscientas universidades que ahora ofrecen programas tras las rejas. El Departamento de Educación de EE. UU. citó estudios que muestran que las oportunidades educativas en prisión reducen la reincidencia y están asociadas con tasas de empleo más altas.

Las oportunidades se expandirán nuevamente en julio de 2023, cuando la elegibilidad para la Beca Pell se restablezca a los niveles de 1994.

Como evidencia de la efectividad, la cohorte de Michael se graduó con el GPA colectivo más alto en la historia de su universidad. Los ex alumnos del programa cuentan con una tasa de reincidencia del cero por ciento.

“Desde una edad temprana, a muchos de nosotros nos dijeron que veníamos de la nada y que nunca podríamos lograr nada,” dijo Michael a sus compañeros de graduación en su discurso de graduación. “Se nos dice repetidamente que los delincuentes convictos siempre lucharán y nunca podrán lograr el Sueño Americano. Sin embargo, a pesar de esto, ya existen empresas y organizaciones sin fines de lucro que han nacido de este programa, y muchas más se encuentran en las etapas de planificación.”

PASTOR DINÁMICO GENERA RÁPIDO CRECIMIENTO DE MATRÍCULA EN COLOMBIA

El director de ministerios internacionales Brian Kamstra (derecha) visita a Hans Daza (izquierda) en Colombia en marzo de 2022



Hans Daza conoció al Señor hace veintitrés años, y desde entonces ha tenido hambre de Su Palabra.

“En los primeros seis meses de ser creyente, leí la Biblia entera cuatro veces,” nos dijo en una entrevista. “Fue una pasión desde el principio servir al Señor.”

Antes de convertirse en pastor hace diecisiete años, Hans tuvo una exitosa carrera en Banco Colombia, una reconocida institución financiera. “Estaba listo para ser gerente de una gran oficina a los treinta años,” explicó. “Estaba posicionado para ser un gerente exitoso, pero a los treinta y un años, fui llamado al ministerio de tiempo completo.”

Hans se unió a la Liga Bíblica de Colombia, donde trabajó durante más de una década con más de 1,500 iglesias en todo el país antes de unirse a Crossroads. Por la gracia de Dios, y debido a su reconocimiento nacional dentro de las iglesias de Colombia, Hans ha podido hacer crecer Crossroads Colombia exponencialmente: de

cient estudiantes en 2017 a más de mil estudiantes en seis instalaciones en la actualidad. Los ingredientes clave en el rápido crecimiento son la creencia de Hans en el valor del programa y su capacidad para comunicar el valor a los demás. “Si no conozco mi producto y no lo disfruto, realmente no puedo ser un buen vendedor,” explicó.

Cuando Hans se sienta con los pastores para describir los beneficios del programa, la mayoría responde con entusiasmo. “Ha ayudado [a los mentores] a comprender el privilegio de su libertad y de servir a alguien como ellos que está dentro de la prisión,” dijo Hans. “Al participar en el programa Crossroads, las iglesias estarán activas, y los feligreses podrán capacitarse, dedicándose a las Escrituras mientras estudian junto a sus estudiantes.”

Gran parte del crecimiento de Crossroads Colombia se puede atribuir a los propios estudiantes, que tienen una tasa de finalización del 95 por ciento.

“Cuando un estudiante termina sus cursos de Crossroads, se le anima a reclutar a otra persona,” nos dijo Hans. “Y a menudo regresa con veinte. . . . Un estudiante que fue transferido entre instalaciones durante la pandemia ha ayudado desde entonces a inscribir a 120 estudiantes en su nueva instalación.”

Al mirar hacia el futuro, no es la cantidad de estudiantes lo que impulsa a Hans a expandir el programa. Su objetivo es promover la calidad del servicio que brinda Crossroads.

“Estoy convencido de que la Palabra de Dios cambia vidas, y el material de Crossroads es efectivo para hacerlo,” dijo. “Si quisiéramos tener muchos más estudiantes, podríamos. Pero tengo que ser responsable. Es importante asignar a cada mentor un máximo de dos estudiantes. . . . El éxito de Crossroads proviene de tener un mentor que les escribe y continúa cuidándolos.”

TRES FORMAS DE ASOCIARSE CON CROSSROADS



Servir como mentor

Anime a los hombres y mujeres privados de su libertad mientras estudian juntos la Palabra



Dar

Apoye a Crossroads con una donación



Orar

Eleve a nuestros voluntarios, personal, y estudiantes al Señor en oración

EX PANDILLERO ATIENDE A CIUDADANOS QUE REGRESAN



Sithy Bin

Sithy Bin fue encarcelado en 2005, recibiendo dos cadenas perpetuas por herir accidentalmente a un transeúnte inocente en un

tiroteo entre pandillas en California. El budista practicante estaba en una profunda depresión, y se volvió suicida cuando se dio cuenta de que tal vez nunca volvería a conocer la libertad. Durante esta temporada oscura, Sithy se topó con un libro de oraciones cristiano y fue presentado a la fe que cambiaría su vida.

“Quería aprender más, así que me inscribí en varios estudios bíblicos. Tomé tres simultáneamente, y los tres se contradecían. Era muy confuso porque uno era evangélico, otro era adventista del séptimo día, y el tercero era testigo de Jehová,” compartió.

Para aumentar la confusión, tenía amigos que eran musulmanes y creían en Jesús pero no creían que Él fuera el Mesías. Sithy finalmente

descubrió The Urban Ministry Initiative (TUMI) y Crossroads, y le da crédito a ambos ministerios por llevarlo a un camino claro de estudio.

“Con esos pequeños folletos y cartas de Crossroads, aprendí más sobre mi fe, y se aclaró mucha confusión,” dijo. “Me encantaron los mentores porque es muy importante interactuar con la gente de afuera. Esta interacción muestra que las personas se preocupan por los privados de su libertad como seres humanos.”

Un cambio en las leyes de sentencias de California en 2018 le dio a Sithy su libertad. Ahora sirve a los creyentes que están reingresando a sus comunidades después de su liberación de prisión a través de su trabajo en Testimony Ministries.

Aunque Sithy está libre, actualmente lucha contra la deportación a Camboya. Pide oraciones para que los tribunales de inmigración le permitan permanecer en los Estados Unidos.

(Continuación de la historia de Darryl Woods)

El arduo trabajo de Darryl tras las rejas lo preparó para su vida de servicio hoy. Aumentó sus habilidades de liderazgo al dirigir el capítulo NAACP de su prisión, y se sumergió en el estudio de la Biblia. A lo largo de los años, el apoyo de los mentores de Crossroads lo ayudó a crecer en su fe y superar las devastadoras pérdidas de su madre y abuela y varias apelaciones fallidas.

“En esos momentos, saber que alguien oraba por mí marcó la diferencia. Sus cartas me ofrecieron diferentes pasajes de las Escrituras que me hicieron saber que no me habían olvidado,” dijo.

Darryl también trabajó duro para ser un mejor padre. Está agradecido de tener una relación cálida con sus hijos y nietos hoy.

“Mi hijo tenía un año cuando entré. Él tenía treinta cuando salí,” dijo Darryl. “Él fue quien vino a buscarme cuando me liberaron. Mi hijo añoró a su padre todos esos años. Cuando vino a buscarme, lloró como ese bebé de un año cuando nos conocimos.”



(Continuación de la historia de Robert Woldhuis)

La actividad física extenuante era lo que necesitaba para mantenerse sobrio, y le proporcionó el apoyo de amigos que corrían con él. Correr le dio la oportunidad de compartir su historia con otros. Le dio la oportunidad de conocer a su futura esposa y finalmente experimentar un matrimonio armonioso. Las amistades formadas a través del correr también lo llevaron a la mujer que lo contrataría en Crossroads Ministerio Carcelario a principios de 2022.

“Conseguir este trabajo en Crossroads fue un momento de completar el círculo,” dijo Robert. “Ahora puedo ser mayordomo de personas apasionadas por nuestro ministerio. Es increíble retribuir a las personas que me ayudaron a llegar a donde estoy hoy.”

Robert se llama a sí mismo director de agradecimiento de Crossroads porque pasa muchas de sus horas de trabajo extendiendo su gratitud a los donantes a través de notas escritas a mano y llamadas telefónicas. Robert dice que su vida es evidencia de que Crossroads tiene un impacto duradero.



CROSSROADS
MINISTERIO CARCELARIO

Crossroads conecta a las personas privadas de su libertad con mentores de iglesias para desarrollar relaciones cristocéntricas mientras estudian juntos la Palabra de Dios.

PO Box 900 | Grand Rapids, MI 49509-0900
800.668.2450 | cmcarcelario.org

[ADENTRO]

Vea cómo Crossroads transforma vidas dentro y fuera de los muros de la prisión



DESTACADO DEL ESTUDIANTE



Eddie C., FL

“Sí, conozco a Jesucristo como mi Salvador personal. . . . Desde pequeño, he sido cristiano porque mis padres así me enseñaron. Seguí creyendo, pero con el divorcio de mis padres, me aparté de los caminos del Señor y decidí vivir una vida de perdición, drogas, y todo lo malo del mundo en el que vivía. Mis problemas fueron tan grandes que acabé en prisión varias veces, perdiendo mi matrimonio, mis hijos, y familia. Ahora que conocí a los hermanos de Crossroads, mi vida ha cambiado totalmente. . . . Cada día, tengo más necesidad de seguir estudiando la Palabra pues quiero aprender más y más. Dios los bendiga, hermanos de Crossroads.”

EN ESTA EDICIÓN

¿DONDE ESTÁN AHORA? ESTUDIANTES PREVIOS AHORA SIRVEN EN EL MINISTERIO

MIENTRAS CUMPLE CADENA PERPETUA, ESTUDIANTE FUNDA UNA ORGANIZACIÓN SIN FINES DE LUCRO PARA NIÑOS EN RIESGO

AUMENTAR LAS OPORTUNIDADES PARA QUE LAS PERSONAS PRIVADAS DE SU LIBERTAD OBTENGAN TÍTULOS UNIVERSITARIOS